

¡JOVENES!

Dos Batallones está organizando la J. S. U. Acudid a inscribiros. Hay que defender hasta la última gota de sangre la libertad de España.

EL



OBRERO

Organo del Partido Socialista Obrero

Bibliotecas Municipales d'ELX

ELCHE 20 de Marzo de 1938

AÑO XIV — Número 599

EDITORIALES

Austria la mártir

La presa codiciada por Alemania ha sido al fin incorporada al fascismo. Una víctima más inmolada por la voracidad de los países totalitarios.

Las democracias del mundo ya pueden tener un ejemplo más de las intenciones que anidan los dirigentes del conglomerado fascista; su intención de evitar la guerra mundial, se estrellarán contra la ambición desmedida de estos estados que a toda costa quieren implantar la tiranía más desenfrenada en el planeta. Si les dejan hacer, cruzándose de brazos, el tiempo se encargará de abrirles los ojos cuando ya no haya remedio. Este es el momento decisivo para encararse con la realidad y afrontar de lleno las consecuencias. Francia ve en peligro su territorio y se decide a moverse en su propia defensa, que es a la vez la nuestra.

La chispa que ha de incendiar al mundo se agita buscando el contacto del combustible para hacerle arder. Deber de las naciones democráticas es reaccionar contra sus enemigas con el objeto de aplastarlas de una vez.

Austria ha sido el toque de alarma. La Alemania nazi, como el chulo de burdel, no se atemoriza por las frases más o menos indignadas de sus contrincantes. Las protestas diplomáticas por sus actos de piratería son para ella como los ladridos de perro dirigidos a la luna. Se moña de ellas. Son los hechos contundentes, quienes le hacen entrar en razón. He ahí la mejor forma para que los desplantes del matón se conviertan en fracasos.

Ante el caso de Austria, debemos los españoles afincarnos más aún en nuestro suelo, dispuestos a vencer a los invasores, sin nervosismo, con pleno dominio de nuestros sentidos, esperanzados en que las naciones que ven en peligro sus libertades, se aprestarán a hacer valer sus derechos de naciones libres. La culpa de la gran conflagración que perfectamente se vislumbra en el horizonte, no será de las democracias, que han aguantado demasiado las insensateces de los provocadores a toda costa.

Pero la ley de la elasticidad tiene un límite y éste ha llegado; con un poco más que se quiera forzar dicha elasticidad, inevitablemente se romperá, desencadenándose la guerra más terrible que vieron los siglos.

Todos en pie contra el invasor

Con la mayor claridad, el Gobierno nos ha puesto al corriente del curso de la guerra que estamos sosteniendo, tanto si la marcha de esta ha sido favorable, como si ha sido adversa. En los momentos actuales no ha ocultado la gravedad de la situación, y por ello, todos tenemos conocimiento de que el Ejército invasor, reforzado enormemente en hombres y material de la clase más moderna, ha realizado una gran ofensiva en el frente del Este.

Es una realidad que vivimos horas difíciles. Que precisa poner a prueba nuestra capacidad de resistencia. En los momentos actuales esto constituye una apremiante necesidad: Resistir. Ello constituye la clave de nuestra victoria que no habrá quien nos arrebathe. Nuestro pueblo ha demostrado en infinidad

TEMAS OBREROS

Necesidades del momento

Nuestro Gobierno, el Gobierno legítimo de España, en los partes oficiales de guerra en que diariamente da cuenta al país de las variaciones en los frentes de batalla, da ejemplo de seriedad. Exactamente informa al mundo de la situación militar, ya sea esta propicia o adversa para nuestras armas. La misma trayectoria entendemos nosotros que debe de seguirse en aquellos problemas derivados de la guerra que se nos presentan en la retaguardia. Por ello, hemos de manifestar aquí clara y concretamente, sin eufemismos de ninguna clase, que tiene planteado nuestro pueblo un grave problema, al que interesa buscar una pronta y adecuada solución. La poderosa industria ilicetana, va languideciendo indefectiblemente, va agotando sus reservas de existencias de materias primas, se encuentra ya en estos días en el punto al-

gido del agotamiento de materiales y pronto muy pronto tendrán forzosamente que parar algunas fábricas.

Es Elche, nuestro pueblo, ejemplo y guía de pueblos. No nos importa que se nos tache de apasionados, cuando difícilmente podrá demostrarnos que no sea verdad lo que tenemos a gala proclamar muy alto. Nosotros no tenemos porque elogiar a las masas para buscar efectos, quedese este para los turiferarios de la demagogia. A nosotros nos guía otro fin. Primero señalar un problema y después propugnar soluciones para el mismo. Si escuetamente, con crudeza, decimos que estamos abocados a un conflicto de graves proporciones, no quiere ello decir que no tenga solución. Elche que se ha bastado siempre así mismo, que ha tenido y sigue teniendo aún apesar de las circunstancias, vida propia y exuberante, no puede amilanar-

se ante esto y ha de buscar la solución de sus problemas de ahora, como le cabe hacerlo, como es su deber; con suficiencia y con ejemplaridad. Cuando en los días aquellos que siguieron a la sublevación militar, muchos centros industriales eligieron la ruta de caminos fáciles derrochando inconscientemente sus riquezas, los hombres de nuestro pueblo, con plena conciencia de la responsabilidad del momento, acertaron al elegir el camino intrincado y pedregoso al principio, pero liso y llano después. No reuyeron al enturbado cauce popular desbordado entonces y supieron llevarlo a remansos tranquilos donde pudieran serenarse sus aguas. Dieron con ello a salvo sus medios económicos y conservaron sus medios de vida. Bien a la vista está el resultado de esta orientación. Nuestra industria tiene el vigor del primer día, suficiencia económica y potencialidad productora. De esto se trata ahora, de hacer derivar por caminos rectos y normales la crisis de trabajo que se nos presenta, y a ser posible sin trastorno ni mengua de nuestra economía; pues si bien es lógico que nuestras fábricas hayan de paralizar su producción si les faltan las primeras materias, no es menos justo también que los abnegados obreros ilicetanos tengan asegurados los ingresos indispensables para su mantenimiento. No es aconsejable que estos jornales sean abonados por las fábricas en paro, porque ello sería una sangría pareana que acarrearía la ruina de la industria.

Nosotros propugnamos otras soluciones. Existe en nuestro campo mucha falta de brazos, y tenemos el problema de hacer producir a la pródiga tierra de nuestro término municipal, la tierra de las tres cosechas. Tenemos también sobre nuestros hombros dos grandes obras; una, la principal, la frida de aguas; otra, la construcción de refugios. Una y otra llevan un ritmo lento por falta de brazos también. Si derivásemos las actividades de los trabajadores de Elche, de todos, de hombres y de mujeres, no hay que olvidar que estamos en guerra, a lograr que produjese más la tierra y a imprimir una marcha más ace-

lerada a las obras mencionadas más arriba, tendríamos resuelto el problema sin menoscabo de nuestra economía, y de rechazo un beneficio inmenso para la agricultura y para las obras en construcción. Si los Sindicatos, las Autoridades, los mismos Controles de las fábricas afectadas por el paro tomaran con interés este asunto, pronto, muy pronto tendríamos resuelto el problema. La importancia del mismo, bien merece que sea atacado de firme y sin dilaciones. Ya sabemos que no fallarán incluso entre los mismos obreros, los inadaptados de siempre, los derrotistas que protestarán de las incomodidades que un cambio de trabajo puede acarrear, pero es menester que procuremos adentrar en lo más recóndito de las conciencias proletarias, la imperiosa necesidad de imponer en estas circunstancias una moral de guerra. A los que en las trincheras ofrecen generosamente sus vidas en elocausto de las libertades patrias, no les importan los sacrificios, no les importan los sacrificios que llenen conciencia de su deber como obreros y como españoles, a los que ahora opusieran obstáculos o resistencia a los esfuerzos y los sacrificios que la patria exige de nosotros, solo momentánea y circunstancialmente, habría que hacerles comprender, que de ser vencido nuestro país e invadido por los países totalitarios, se convertirían en esclavos de los extranjeros, y serían forzados y obligados por siempre, ellos y sus hijos y los descendientes de sus hijos, a trabajar en duras y agotadoras jornadas, largas y penosas, no en su beneficio y por un porvenir mejor como ahora se pide, sino en provecho de los intereses de sus amos y explotadores.

En estos momentos de dura lucha, hay que tener más fé que nunca. Por la libertad y nuestra independencia, venceremos a los fascistas.

Lucha implacable al derrotismo y a la 5.ª columna

¿Tiene importancia la unión de las dos sindicales hermanas?

Si que le tiene, y vamos a demostrarlo. Con el deseo de que nuestros lectores sepan la importancia que en estos momentos tiene la alianza de las dos sindicales hermanas, hay que mirar cara a la guerra, para agrupar en su seno a todas las fuerzas que anhelan el triunfo de nuestras armas.

Vamos buscando soluciones a los múltiples asuntos que son derivaciones de una causa, y no llegamos a comprender que el punto neurálgico de la cuestión, es la unión de todos los productores en un frente antifascista, que fuera la garantía que se procede con imparcialidad y buena fe en el campo del trabajo y de las ideas.

Tiene más valor esta alianza de lo que nos parece a simple vista. Estableciendo como es natural, las bases de una verdadera alianza, con verdadera lealtad y comprensión, habríamos ganado la mitad del camino que tenemos que recorrer, buscando soluciones a un problema que si se le ataca de frente, no tiene más que una parte delicada que son nuestras discrepancias ideológicas, y sin embargo, peralelamos en ellas a sabiendas de que nos son perjudiciales por no tomar el camino de la unión que es el que deberíamos tomar.

Si pasamos a examinar la economía, encontraremos un problema, capital por su importancia, dentro de los problemas sociales y económicos que afligen a la humanidad en las actuales circunstancias. Tenemos que comprender que los problemas económicos que nos plantea la guerra y la revolución, son de suma envergadura para resolverlos una sola organización, sino que son problemas para afrontarlos con decisión y entereza por ambas organizaciones combinadas, y resolverlos de una vez.

Lo interesante en ese aspecto es, que hemos de trastocarlo todo en un sentido general de la cuestión, para que se trasmute todo de arriba abajo en el sentido de mejorar la técnica y el utillaje de todas las industrias rústicas, mejorando la producción y aumentarla en el sentido favorable a nuestras necesidades debido al momento en que

vivimos, procurando cubrir nuestras más perentorias necesidades, y prepararnos para lo porvenir.

Todas las estadísticas nos hablan de saldos en contra de nuestra balanza comercial en el sentido de que somos tributarios del mercado extranjero en un porcentaje bastante elevado de todas las materias que, en España podrían producirse, no teniendo nuestro mercado esta sangría de millones que en la actualidad salen de nuestro país rumbo a otras naciones, cuyas causas son el empobrecimiento de nuestra economía por lo desfavorable que nos es la balanza de pagos del mercado internacional.

Lo más esencial es que nos unamos en un apretado haz de comprensión, y creemos órganos de estructuración que se encarguen de llevar a cabo esta modalidad de trabajo y acoplamiento, y que se lleve con la máxima inteligencia, para que cumplida todo lo que sea nebuloso sobre estas relaciones, para forjar una cordialidad efectiva, que no empañe nuestras buenas relaciones y armonía en el sentido práctico de nuestras convicciones.

Tenemos que mirar cara a los sindicatos, porque los sindicatos son los órganos forjadores y orientadores de la producción, en el sentido general de la palabra. El sindicato es el crisol donde se forjan todas las iniciativas de sus asociados, para llevarlos a la práctica en los talleres de trabajo, mediante un concienzudo estudio de sus hombres más capacitados en el estudio de sus problemas de la obra a realizar las dos organizaciones en conjunto, por ser la gran capacidad productora conque cuentan las grandes masas productoras que combaten al fascismo en nuestra patria. Unámonos todos en un abrazo cordial, y veremos como nuestros problemas se simplifican al contacto de ese fuego purificador que se llama unión, dándonos la ventaja de esta fuerza compacta, que será el punto de apoyo para toda grandeza futura que a nosotros nos está parada.

Ginés MACIÁ
Elche 10 de Marzo de 1938

Liga Nacional de Mutilados e Invalidos de Guerra de Elche

Nosotros, los mutilados e invalidos de guerra de esta localidad, siguiendo el movimiento nacional de los mutilados en su anhelo de ser útiles todavía en la lucha que estamos sosteniendo contra el fascismo, nos hemos organizado, pero esto no basta.

Queremos dar desde aquí las gracias a todas las organizaciones y particulares que nos han ayudado generosamente con sus donativos, sin los cuales, no habríamos conseguido nuestro propósito. Pero ahora, al estar ya organizados, teniendo delante de nosotros una labor enorme que realizar y no confiando para esto más que con nuestro espíritu antifascista y nuestro entusiasmo juvenil, pedimos una vez más al pueblo ilicitano su generoso apoyo.

Necesitamos libros, muebles, donativos.

Necesitamos socios protectores, maestros que nos enseñen para ponernos en condiciones de prestar ayuda en la lucha contra el fascismo y ser hombres útiles el día de mañana.

Nos falta también experiencia, por lo tanto estamos dispuestos a acoger cualquier iniciativa que nos ofrezcan para los fines que anhelamos.

¡Mutilado no dejes de acudir a nuestra organización!

¡Pueblo de Elche no dejes de prestarnos tu apoyo.

Por el rápido aplastamiento del fascismo.

¡Viva la unidad antifascista!

EL COMITÉ

NOTA: Hemos recibido un donativo de libros del camarada Miguel López, herido de guerra.

Los donativos los recibimos en nuestro domicilio Obispo Torión 3 (esquina glorieta) de 10 a 12 y de 4 a 6.

UNIDAD

Palabra, ya muy gastada, digo gastada, porque desde hace muchos meses se viene diciendo y aun no se ha llevado a efecto. UNIDAD es una palabra grande, una palabra que abarca a todos los trabajadores sin distinción de ideas, ni partidos, a una libertad y una justicia.

En los momentos actuales, aun hay quien desarrolla habitualmente propaganda política, hay quien por un afán de proselitismo político, quiere llevar mayor número de asociados a un determinado partido. Esto, equivale a buscar predominio entre la clase trabajadora, el crear el descontento y rencillas entre todas las organizaciones políticas y sindicales.

Todo aquel que verdaderamente se llame antifascista, no debe consentir, de que se haga propaganda para un determinado partido político o sindical, la propaganda que los momentos porque atraviesa la República Española requiere, es la propaganda del Frente Popular, la propaganda de todos los trabajadores unidos.

El ejemplo de "Unión" lo tenemos en nuestro Gobierno, que está compuesto por un Frente Popular, el cual abarca a todas las organizaciones, tanto políticas como sindicales, a él debemos todos los trabajadores imitarle en todos momentos, porque nos está dando el ejemplo de la "Unidad" que debemos llevar a cabo.

Los combatientes que en las trincheras dan su vida por defender la libertad de sus pueblos y la libertad de España, están unidos, porque lo necesitan para combatir a la bestia fascista, pues ella, no nos distingue cuando nos dispara un tiro con el fusil, si somos de este partido o del otro, todos los antifascistas también tienen un solo enemigo y es el fascismo, a él debemos de combatirle y aplastarle y para ello necesita-

mos que todos los trabajadores nos unamos, como un solo antifascista.

Tanto a los combatientes que se encuentran en los frentes de lucha, como en la retaguardia, solo debe sonar en sus labios la palabra «Antifascista» y así, siendo todos verdaderos antifascistas llegaremos al lazo de la Unión, que todos anhelamos.

Aun, después de 20 meses de lucha, existen algunas pugnas partidistas, que no debían de existir entre la clase trabajadora porque nuestro enemigo, cuando dispara un fusil, una bomba, o deja caer desde sus negros aviones metralla sobre la población civil, no se fija, ni distingue de ideas, aquel sobre el cual lanza la metralla.

La unidad, también es una de las principales bases de nuestra victoria, sin ella no llegaríamos a alcanzarla por eso todos debemos llevar a cabo que se cumpla esa palabra de «UNIDAD» que ya está muy dicha y llamarnos todos antifascistas.

Hay algunos camaradas que la palabra unidad no se les va de la boca, pero en cambio lo que hacen es destruirla, esto todos los camaradas antifascistas no deben tolerarlo, y aquel que quiera destruirla, se le debe castigar, porque no es digno de llamarse antifascista.

Unidos deben estar todos los Partidos Políticos y Sindicales, unidos deben estar los combatientes de la vanguardia y la retaguardia, unido debe estar todo el proletariado mundial, y ya, cuando todo sea un lazo de unión, no solo habremos alcanzado nuestro triunfo en España, si no obtenido el triunfo y la libertad de todo el proletariado mundial.

¡Viva el Gobierno del Frente Popular!

¡Viva el Proletariado mundial!

¡Viva la unión de todos los Trabajadores!

Antonio CABANES

Comentario a la sesión Municipal

Poco asunto de trámite en el orden del día, reducido a facturas de Beneficencia, reconocimientos de propiedad en el Cementerio, obras, etc. etc.

Sobre el tapete un expediente de segregación de la partida rural de Alted que a todo trance quiere incorporarse al término de Alicante. El expediente trae desde Julio del pasado año y es un tanto llamativo que los intereses que en esto juega al parecer por la prisa y rapidez con que se desea la separación se muestren reacios a acompañar la documentación legal necesaria para conseguirlo. Y es tanto más de extrañar por cuanto no parece sino que, las actuales circunstancias, trágicamente acuciantes no exijan de los hombres ni soliciten de los ciudadanos, problemas de mayor enjundia que el planteado. Seguramente, elevando la cuestión a otros planos de mayor jurisdicción, la solicitud planteada hubiera recibido serias repulsas. Pero así se escribe la historia.

Nuestra Minoría ha presentado una moción para municipalizar las lonjas de frutas y hortalizas de este término, que se discuta conjuntamente con la anterior, presentada sobre municipalización de los servicios de pan y carne. Nuestro compañero Serrano Campello que defiende la primera, aporta razones que inducen al Consejo a aceptar la propuesta inteligente. Y es natural que así sea por cuanto las relaciones que adopta la Minoría Socialista encierran siempre la premisa fundamental de no perder tiempo en discusiones inútiles y el fin trascendental de solo ocuparse de cuestiones que lo valgan. Una atinada intervención del camarada Lozano Charco sobre incautación de tierras sin cultivar e incorporación a ellas de todos los obreros que por cual-

quier circunstancia se hallen parados, y el Consejo Municipal acuerda el nombramiento de una Comisión que entienda en estas cuestiones, formada por un representante de cada Minoría en razón a la índole especial de la cuestión debatida. A esta Comisión, va nuestro compañero Serrano Campello por la Minoría Socialista, quedando las resoluciones definitivas sobre las municipalizaciones propuestas y las incautaciones que se pretenden, a cargo del Frente Popular Antifascista.

Por el Ministerio de Propaganda, se quiere intensificar de tal forma el conocimiento de los problemas económico, político y militar de la República entre todos los ciudadanos, que ha emprendido una campaña de tal índole a juzgar por el telegrama que se lee interesando al nombramiento de un Consejero que sea único receptor de las orientaciones del Ministerio y que dirija aquí la propaganda que debe hacerse. Y para tan delicado servicio es designado nuestro compañero Serrano Campello.

Dos ruegos sobre la paralización del salto de aguas del Pantano y sobre un robo en la partida de Daimés, para terminar la sesión con la que formula nuestro compañero Serrano Campello sobre la escasez en la producción de leche, así mismo determinada por la de piensos, que es contestado por nuestro compañero García, Serrano como Consejero de Abastos en el sentido de que ya se habían adoptado las medidas conducentes a impedir la salida de pienso de este término.

Y a las nueve de la noche nos fuimos a cenar. Claro que, no por haber sido la Sesión sustanciosa lo fué también la cena, pero la ley de compensaciones es inexorable y como aquél Dios de los cristianos, se halla en todas partes.

En favor del mutilado Francisco Verdú Maciá

Donativos hechos por sus convecinos de la Partida de Aguilós.

Jaime Maciá García, 25 pts. Antonio Guilberf Agulló, 25; Antonio Martínez Ferrández, 10; José Quiles Agulló, 10; Monserate Maciá Martínez, 10; José Sempere Antón, 25; Jaime Pascual Ruiz, 10; Luis Durá Antón, 7; Miguel Candela Vicente, 10; José Ibarra Agulló, 7; Vicente Díez Sánchez, 10; Vicente Soto Peral, 10; Francisco Alberola Sempere, 5; Antonio Miralles Vicente, 5; Francisco Mora Sempere, 2; Ramón Miralles Maciá, 10; Antonio Miralles Román, 5; Ramón Vicente Maciá, 10; Vicente Miralles Román, 5; Joaquín Ramón Bernabeu, 10; Rafael Vicente Martínez, 5; Carlos Boix Mendiola, 1'50; Ramón Ibarra Antón, 5; José Riquelme Vives, 5; Jose Vicente Laineute, José Mora Ferrández, 5; Manuel Pascual Pomares, 5; Carlos Lafuente Agulló, 5; José Román Soto, 1; Vicente Telló Pascual, 5; Antonio Sempere Bonete, 5; Casimiro Fuentes Agulló, 5; Ramón Fuentes Agulló, 5; Jerónimo Maciá Jaén, 5; Jaime Covas Boix, 5; Tomás Anjón Maciá, 2; Santiago Soler Brotós, 5; Jaime Soler Jaén, 1; Vicente García Orts, 10; José Alonso Miralles, 5; José Bernad Sansano, 20;

Mariana Ferrández Ruiz, 10; Gaspar Pastor Maciá, 5; Manuel Covas Martínez, 5; Maximiliano Serra Blasco, 5; María Pascual Agulló, 2; Gaspar Esclapez Irlas, 5; Vicente Juan García, 5; Dolores Agulló Ferrández, 5; Gaspar Maciá Mateu, 5; Antonio Antón Candela, 5; Antonio Sánchez Román, 2; Andrés Sánchez Román, 5; Ignacio Pascual Martínez, 2; Juan Soto Peral, 5; Juan Romero Salla, 2; Vicente Maciá Maciá, 5; Jerónimo Brotós Díez, 5; Antonio Boix Espinosa, 15; Manuel Esclapez Sansano, 15; Antonio Gallana Gallana, 5; Francisco Maciá García, 10; Lamberto Mendiola Adsuar, 5; Antonio Boix Mateu, 5; Francisco Pomares Bordonado, 1; Antonio Guilberf Pastor, 2; Francisco Valero Miralles, 10; Pedro Valero Martínez, 10; Francisco Román Lafuente 2'50; Ramón Miralles Covas, 5; Francisco Mora Ferrández 10; Francisco Mora Maciá 5; Vicente Agulló García, 5; Baltasar Díez Verdú, 5; Antonio Martínez Cascales, 5; Vicente Maciá Lafuente, 5; Ignacio Martínez Pomares, 2; Isabel Guilberf Agulló, 5. Total Recaudado 549'50 pesetas.

IMPRESA LA GRAFICA
TELEFONO 61 ;; ELCHE

SUSCRIPCIÓN
pro-mobiliario y biblioteca de la Agrupación Socialista

Suma anterior 9.579'50

Asunción Martínez, 2 pesetas; Manuel López, 5; Francisco González Ruiz, 5; Diego Giménez Martínez, 5; Carlos López Castellanos, 4; Antonio Rodéas Albert, 5; Antonio Serrano Peral, 5; José Díez Costo, 5; Antonio Sempere Agulló, 5; Miguel Arraez Avellán, 2; Juan Rizo Romero, 1; Francisco Peral Más, 2; Pascual Juan Amorós, 1; Antonio Lozano, 0'50; Luis Sánchez, 1; Vicente Querada Sansano, 1; Joaquín Amorós, 1; Ramón Gomis Mateu, 15; Salvador Quirant Antón, 10; Joaquín Irlas Urban, 10; Manuel Campello Antón, 10; Salvador González, 10; Gaspar Vicente, 5; Vicente Vicente Irlas, 5; Matías Boix Martínez, 10; Francisco Pomares Candela, 5; Luis Guilberf, 10; Ambrosio Mollá, 10; Tomás Mora, 5; Alfonso Ribera, 5; Francisco Más, 10; Jaime Vicente, 5; Emilio Blayo, 5; Bautista Guilberf, 8'50; José Canales, 5; Manuel García Soler, 10; Antonio García Soler, 10; José Molló Soler, 10; Pascual Díez Blasco, 5; José Matafiedona Sánchez, 5; Juan Maciá Agulló, 5; Marcial Jaén Mateu, 10; Jaime Orts Pascual, 7; Pedro Sánchez Barberá, 10; Carlos Sánchez Chilar, 50; Antonio Serrano Ruiz, 150; Antonio Pomares Brotós, 5; Carlos Soler Sansano, 5; Francisco Clemente Navarro, 5; Antonio Torres Ferrández, 5; Antonio Mollá Alcaráz, 10; José Tremiño Maciá, 10; Ramón Lozano Maestro, 2; Concha Martínez Gil, 2; Virginia Martínez Gil, 2; Vicente López Román, 5; Antonio Meriro Portas, 10; Manuel García Rubiós, 5; Pedro Maciá Antón, 25; Pascual Durá Díez, 5; Pascual Canals García, 5; Asunción Maciá Sempere, 1'50; Asunción Martínez Escobar, 2'50; Miguel Uceda, 25; Vicente Verdejo, 25; Vinardino Ortega, 25; Gregorio Marfán, 10; Jaime Moreno, 10; Agustín González, 10; José Ferrández, 10; Asunción García, 15; Salud Soler, 15; David Piqueras 5; Felipe Gamba, 5; Vicente Rosas, 5; Alfonso Martínez, 5.

Total pesetas 10.811'50

CLAVAES

Al que se desmánde...

*El dumenche pel matí,
—pel matí y per la vesprá—,
segón lo que yo vequí,
la siutat se despoblá.*

*Desfilá un chorro de chent
en interminable cola
pel camí de Crevillent
y per l'atre de Matola.*

*Este moviment sóla es
per feli herba als conills,
y pel cariño en ezés
que sent el pare pels fills.*

*¿Astó es cariño? ¡Ni un mós!
Astó es feli el gran favor,
a la par que el caldo grós,
al tranquilo llaurador.*

*Atra ósa no se explica,
pues del pòble en les entraes
hasta al novio de la chica
se vequé en les pandillaes.*

*Una molt guapa portava
un sac de herba, de eixos nós,
y en l'atra má acaristava
un conill y un parell de hós.*

*Algúns hasta me van dir
que si en un bancal te claves,
te obliga el amo a collir,
damunt de pagali, els faves.*

*No aneu al camp. ¡Pa qué
(anar?)
Que cullga els faves s' agüela;
aizina els farem pagar
el impòst en la Plasuela.*

*Els quixats al campest
hay que escarbar en ahulla,
y que els faves pòrte aquí,
no les guarde pa granulla.*

*De lo contrari, te grilles,
o te corques, que es pichor,
pues tenint prou querallles,
te les nega el llaurador.*

*Cóm nega el óli y te el pinta
de una manera tan póbra,
cuant sabem «de bona tinta»
que en sa casa en té de sóbra.*

*Mes michos de subsistir
tindrem, y mes importansia
el mercat. Hay que exichir
pa astó estóta vichilansia.*

*Si vosatros cap de pizoa
vos fieu, si vos pareix,
cada curi que es convertizoa
en guardia de sí mateix.*

*Aizina voreu cóm tots
ham de menohar per igual,
y evitarem eixos rots
que sóla algún animal.*

CANTARIA

A LOS AGRICULTORES

Todos los agricultores que tengan patatas plantadas en este término municipal, deben pasar por sus sindicatos respectivos, y hacer la declaración de Kgs. y tabullas que tienen plantado, para los efectos de distribución de Ahorros.

Las que no pertenecen a ninguna entidad agrícola, se dirigirán a sus respectivos pedáneos, para que éstas hagan una relación de declaración idéntica.

Todas estas relaciones de declaración, se entregarán en la Federación Agrícola 7.ª Zona del Segura hasta el día 22 del corriente Marzo.

Confederación Hidrográfica del Segura

Pantano de Fuensanta, 209.5 millones de metros cúbicos.
Pantano de Talave, 31 millones de metros cúbicos.
Pantano de Quipar 5.5 millones de metros cúbicos.

El día 25 de febrero del año 1938, la situación de estos pantanos es la siguiente:

Pantano de Fuensanta, 160.5 millones de metros cúbicos.

Pantano de Talave, 0 millones de metros cúbicos.

Pantano de Quipar, 0 millones de metros cúbicos.

Total: 160 millones de metros cúbicos.

En la cuenca del Segura existe un tercio menos de nieve que el año anterior. Estos datos reflejan una situación angustiosa para las zonas que riegan con agua procedente de esta cuenca.

Ante esta situación se ha convocado a una asamblea con representaciones de la Autoridad, de las Organizaciones Sindicales y de los agricultores de todos los pueblos afectados por la misma. Asamblea que se ha celebrado en el Gobierno civil de Alicante, el día 2 de Marzo de 1938.

Reunida en el Gobierno civil dicha Asamblea, se han aprobado por unanimidad las siguientes conclusiones:

1.º Se divide la parte de la provincia afectada por este riego en las cuatro zonas que a continuación se expresan y que agrupan a los pueblos del contorno que llevan cultivos similares en los regadíos:

Zona de Alicante: comprendido Muchamiel, S. Juan, Campello, etc.

Zona de Elche, comprendido Torrellano, Crevillente, etc.

Zona de Dolores: comprendido San Fulgencio, Almoradí, Rojales, etc.

Zona de Orihuela: comprendido Callosa, Redován, Jacarilla, etc.

2.º Dentro de estas zonas las aguas se designarán a los distintos cultivos, atendiendo al siguiente orden de preferencias:

a) Zona de Alicante

Trigo, 2 riegos; cebada, 1; patatas, 5; habas, 1; alfalfa, 4; maíz, 3; huerta, 4; judías, 4; arbolado, 1 restringido.

b) Zona de Elche

Trigo, 2 riegos; cebada, 2; patatas, 5; habas, 1; alfalfa, 4; huertas, 4; Grandos, 3; arbolado, 1 restringido.

c) Zona de Dolores

Arroz, Trigo, 2 riegos; cebada, 2; patatas, 7; alfalfa, 4; cáñamo, 5 y 6 simiente, alcachofas, 2; habas, 1; huerta, 4; arbolado, 0.

d) Zona de Orihuela

Trigo, 2 riegos; cebada, 2; patatas, 7; maíz, 4; alfalfa, 4; cáñamo 5 y 6 simiente, judías, 4; siqueros, 2; flores, 9; huerta, 4; arbolado, 1 restringido.

3.º Este orden de prelación no quiere decir que no se podrán regar los cultivos preferidos, en tanto que no lo hayan sido preferidos, sino que debe atenderse al riego de todos, no sobrepasando nunca el número de riegos fijados para cada uno y que, dado el caso de que se aproxime el final de una tanda o de que se llegase a un momento de escasez de agua, habría de atenderse al riego de todos los

cultivos preferentes, en primer lugar, dejando sin ellos, si tal caso de sequía llegase, antes a los últimos cultivos de la lista que a los primeros.

La relación de preferencia establecida está hecha teniendo en cuenta, tanto las épocas de siembra, riegos y recolección de los distintos cultivos, como la importancia que estos tienen en armonía con las necesidades generales del país. Varios de los cultivos de estas listas para cada zona no se encuentran al mismo tiempo en la tierra, lo que facilita el evitar que pueda darse el caso de que queda un cultivo sin regar al terminar una tanda y hayan sido regados otros colocados después de él en la relación.

La aprobación de esta orden de preferencia para los riegos por cultivos equivale a la cesación automática de todos los derechos consuetudinarios establecidos por las tierras sobre las aguas, como por ejemplo aquellos que se refieren a tandas más frecuentes que otras; riego de tandas o suministro directo y a base de agua sobrante; es base fundamental de este acuerdo que no se dé a ningún cultivo más riegos que los fijados en la lista de prelación y, por tanto, únicamente podrá disminuirse este número en el caso de que se llegase a la escasez de agua que se tome, pues manteniéndose los riegos reducidos a los números fijados, es posible el ahorro de agua que se pretende y cada cultivo puede, por tanto,

regarse en su momento oportuno.

Para la aplicación de estas normas se delega en los Comités Agrícolas locales, quienes resolverán cuantos casos puedan presentarse estudiando las circunstancias particulares que concurren en cada caso concreto.

4.º Para la vigilancia del cumplimiento de estos acuerdos quedan autorizados los guardas de los canales y los síndicos de los Jurados de aguas y los guardas que cada Comité Agrícola estime precisos establecer, el consideran que no son suficientes para su término municipal los anteriormente citados.

Todos estos agentes habrán de denunciar los casos de incumplimiento de estas bases al Comité Agrícola Local, quien ordenará inmediatamente el cierre del agua al denunciado, al que deberá oír antes de proceder a dicho cierre, si así lo solicita el interesado, en un plazo no mayor de veinticuatro horas, los infractores al Gobernador civil, que las aprobará o rechazará en una última instancia.

5.º Para la resolución de cuantas dudas o problemas puedan surgir entre dos términos municipales de la misma zona, se nombrará una Comisión de Zona que estará compuesta por un representante de cada uno de los Comités Agrícolas de todos los pueblos que integran la zona.

A su vez, estas comisiones de zona podrán construir una Comisión de enlace entre ellas, por dos representantes de cada una

y tendrá por misión resolver los problemas de mayor amplitud que pueden presentarse en la aplicación de estas normas y que afecten a dos o más zonas conjuntamente.

Las restricciones antes establecidas o, más concretamente, el número de riegos efectuados como máximo para cada cultivo, será igualmente aplicable a los regados con agua extraída por motores accionados con energía eléctrica, puesto que esta energía eléctrica está obtenida a expensas del agua suministrada por los pantanos de la cuenca del Segura. Quedan, por tanto, sometidas a la misma vigilancia las tierras regadas con motores en estas condiciones y la Compañía de Riegos de Levante sólo podrá suministrar energía eléctrica a los motores de riego autorizados expresamente a este fin, por el Comité Agrícola local, cuyas autorizaciones sólo serán extendidas previas todas las garantías necesarias para el ejercicio del control que se indica sobre los cultivos regados con el motor para el que se solicita la autorización.

Estos acuerdos fueron aprobados en la Asamblea por unanimidad.

Lo que comunico a ustedes para su conocimiento y con el fin de que se le dé a esta comunicación la máxima divulgación posible entre todos los agricultores de este pueblo, convocando en el más breve plazo posible a una Asamblea de todos ellos, que debe estar presidida por ese Comité Agrícola local, en unión de las representaciones sindicales y de colectividades de agricultores que fueron convocados a la Asamblea celebrada en este Gobierno civil, donde se les explicará el alcance de estos acuerdos, haciéndoles saber expresamente que sólo tienen carácter temporal y mientras duren conjuntamente las dos circunstancias fortuitas que han obligado a la Asamblea a adoptarlos y a esta Autoridad a exigirlos, que son:

1.º La guerra, que, necesitando de todos los productos del campo precisos, necesita preferentemente de los que figuran en el encabezamiento de las listas.

2.º La escasez de agua en los pantanos, que nos obliga a restringirla, en evitación de los gravísimos problemas que más tarde nos crearía la carencia absoluta de tan preciado líquido.

Insisto en que es única y exclusivamente por estas dos fundamentales y accidentales razones por las que se adoptan transitoriamente estos acuerdos los que sólo tendrán efecto mientras subsistan conjuntamente las dos.

Este Gobierno civil se pone inmediatamente en relación con su compañero de la provincia de Murcia, con el fin de resolver el problema conjuntamente para las dos Vegas del Segura, Alta y Baja, a cuyos efectos, y en momento oportuno, convocarán a los miembros de las ponencias que han actuado en Alicante, para que, puesto de acuerdo con los que se nombren en la provincia de Murcia, estudien la resolución del problema en conjunto.

Alicante, 5 de Marzo de 1938.
—El Gobernador civil, J. Monzón.

NUESTROS JEFES

Comisariado General

A toda hora, en todo momento, se ha trabajado, buscando siempre la manera más cariñosa, cultural y emancipadora con que dotar a nuestros soldados de una fuerza moral y combativa que bien entendida, superase en todas sus fases al enemigo común, el fascismo.

Un trabajo de constancia y entusiasmo. El ha sido el nervio; el impulsor de nuestras luchas, de nuestras victorias. Con él, hemos participado; unos con su visión más clara, otros con su visión más oscura, llevar adelante esta obra de regeneración humana. Labor que juntamente con otras fué el vivo alicente para que los soldados de nuestro Ejército, penetrase en ellos la comprensión de la lucha mil veces cruel y suicida.

Arma indispensable ésta, que el Comisariado tiene encomendada. Arma, que con bastantes obstáculos, debido a su constancia, pudieron vencerse y no con pocos beneficios. Arma que siguen ejerciéndose y con más interés y probabilidad que ayer, ejercerá para dotar a los que sin regateos de ninguna especie, dan su vida por el bienestar de la Humanidad.

¡Aquél 19 de Julio de 1936! He aquí un espejo, un espíritu el cual hay que alcanzar, volver a él y doblegarlo si es preciso. Un entusiasmo que es necesario imponer en nuestros corazones ansiosos, en nuestros pechos oprimidos. ¡Un entusiasmo! ¡Una fé colectiva! Vencer al fascismo.

Esto era lo que les unía a aquellos hombres. Esto era lo que por élllo dieron su honrada sangre en el holocausto a la LIBERTAD.

Ellos fueron el ejemplo vivo que por su heroísmo rompió con los planes de la reacción.

Ellos fueron los iniciadores de esta obra tan sublime que todos en común estamos prestando. ¡Volvamos otra vez a vivir fecha tan gloriosa!

¡Llamamos nuestros corazones en éne sólo!

Complementense vanguardia y retaguardia para asestar el golpe decisivo, y pronto veremos resplandecer el sol, que orgulloso de sí mismo, dará luz y vida, a los que sumidos a la esclavitud, nunca pudieron vivir la tranquilidad, el bienestar.

Gerardo SEGURA

Manzanera, - 5 - 3 - 38.

Consejo de Economía Local

AVISO

*Habiendo expirado el plazo de validez, dado por la superioridad, para la circulación de los vales de moneda fraccionaria emitidos por el Consejo de Economía Local, se advierte al público que pasado el día 31 de Marzo actual no serán admitidos, perdiendo sus poseedores el importe de los vales que hayan retenido en su poder.

Elche 15 Marzo 1938

Consejo de Economía Local

Consejo Municipal de Elche

Relación de Donativos recibidos en esta Alcaldía con destino a la constitución de Refugios, desde el día 26 de Febrero al 16 de Marzo, ambos inclusive.

Juventudes Socialistas Unificadas, 1.000 pesetas; Control Ejecutivo de Industria y Comercio, 18'05; Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T., 3.122'70; Manuel Bernabeu Toledo, 12'50; Manuel Ruiz Durá, 12'50; Antonio Serna Cuenca, 14'50; Juan Coriés Ferrández, 16'50; Control Ejecutivo de Industria y Comercio, 18'05; Almacenes Parreño, 147; Operarios Viuda de J. Maciá, 66'30; Manuel Campello Autón, 150; Operarios de Juan Mora Sánchez, 17'50; Control Ejecutivo de Industria y Comercio, 18'05; Parida rural de la Hoya, 104; Trus Gomero, 2.000.

Total pesetas: 6.717'65

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE ELCHE

Se pone en conocimiento de los interesados y del pueblo en general que el próximo domingo, día 27, a las 15 horas, y en su domicilio social, calle de Pedro Ibarra, 4 (antes Conde), se procederá a la venta en pública subasta, de todos los lotes de ropa y objetos, que no sean de oro, plata o platino y que no hubieran sido desempeñados o renovados dentro del plazo reglamentario o hasta el día antes de la referida subasta, a las 12 horas.

Elche 20 Marzo 1938

El Director, —Vicente R. Calatayud Ruiz

Sindicato Agrícola de Peña y Carrés CONVOCATORIA

Se convoca a Asamblea General extraordinaria para el domingo próximo, día 27 del corriente, a las 9 de la mañana en primera convocatoria y a las 9 y media en segunda, según dispone el Reglamento en su artículo 22, en el local de la Comunidad de Labradores de esta Ciudad, para tratar los puntos siguientes:

1.º Lectura del acta de la asamblea anterior.
2.º Tratar y resolver sobre el cobro de las cuotas de los socios de Peña Poniente.
3.º Lectura del informe de la Comisión Revisora de Cuentas.

Se ruega a todos los socios asistan a esta asamblea, por haber de tratarse asuntos de mucha importancia.

Elche 20 Marzo 1938

EL COMITE

UNIÓN DE MUCHACHAS

Se convoca a todas las compañeras de la Unión de Muchachas para una asamblea que tendrá lugar el Jueves próximo día 24 a las 7 de su tarde en el local de Alerta.

Por ser los puntos a tratar de mucha importancia, se ruega la puntual asistencia.

EL COMITE

GRAN MITIN EN EL TEATRO KURSAAL

LV aniversario de la muerte del Maestro del socialismo científico Carlos Marx

Organizado por la Agrupación Socialista Obrera de Elche, se celebró el pasado domingo, 18 del actual, en el Teatro Kursaal de esta localidad, un mitin en memoria del inmortal Maestro y creador de las ideas marxistas, Carlos Marx.

Acto en conmemoración a aquel que con su colaborador, Federico Engels, es su obra «El Manifiesto Comunista» nos traza el camino a seguir. Y hoy, que nuestro su elo patrio, al igual que los demás Estados democráticos e independientes están amenazados de una manera clara con la invasión de gentes mercenarias, hoy, al conmemorar esta inmortal fecha, no podemos por menos que recordar su obra. ¿Para qué? Para recordar e inculcar la obra de Marx. Con el propósito de que todos los antifascistas cumplamos los postulados que Marx nos trazó. Por ello, la Agrupación Socialista de Elche, fiel baluarte del proletariado ilicitano, no olvidó tan memorable fecha.

A la hora de empezar el acto, el local está completamente lleno de banderas de las diferentes organizaciones sindicales de la Casa del Pueblo, las cuales dan la brillantez natural a la sauge roja que revistió en los actos donde el marxismo hacía su presencia.

El Acto

Hacen la aparición en el escenario los compañeros que tienen que hacer uso de la palabra acompañados por la directiva de la Agrupación Socialista y Grupo Femenino Socialista.

Ocupa la Presidencia el compañero José Serrano Campello en nombre del Partido Socialista Illicitano, el cual, después de hacer presente al auditorio la significación del mismo y de anunciar a los compañeros que en él tenían que intervenir, hace saber, que por una casualidad teníamos el honor de tener entre nosotros al compañero Pascual Tomás, miembro de la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores; Secretario de la Federación Nacional Siderometalúrgica y Diputado a Cortes por Murcia.

Seguidamente concoca la palabra a la compañera Francisca Amorós, representante del Grupo Femenino Socialista, la cual en su corta peroración, hace un llamamiento a la mujer antifascista, para que esta, mire el porvenir de sus hijos y juzgue el papel que le corresponde en la guerra, rindiendo todo lo neces-

ario, aunque para ello sea preciso trabajar todas las horas que se crean necesarias, con el fin de producir más para ganar la guerra.

Señala los diferentes perjuicios que en sí trae la guerra, y aconseja serenidad y valor, en madres, esposas, y novias para el digno triunfo de la clase trabajadora.

Juan Pomares Castaño, Secretario General de la Agrupación Socialista

Empleza su oración Recordando la obra fecunda del Maestro en el LV aniversario de su muerte.

Enumera diferentes pasajes de la obra de Marx y sus aspiraciones, señalando lo que significa la lucha de clases vista y prevista por el inmortal Maestro en su libro «El Capital».

Recuerda que triunfante la revolución francesa, consiguieron los ciudadanos de aquel país, libertad, igualdad y fraternidad. Pero aquello, no pudo ser una realidad por no tener los hombres igualdad de condiciones económicas.

Señala la última palabra escrita por Marx con Engels en el Manifiesto Comunista, la cual debe esculpirse en letras de oro en la conciencia proletaria que dice: «Proletarios de todos los países, Unidos».

Refiriéndose a la guerra que estamos sufriendo y de la cual ya llevamos veinte meses de lucha, dice: Que la burguesía creía y vivía confiada de que el pueblo sin educación podía estar oprimido y sojuzgado. Por eso, no les convenía la capacitación de la clase trabajadora.

Cita la ayuda que los facciosos reciben de las potencias extranjeras, las cuales, no regatean en mandar toda clase de material bélico y humano para dar el triunfo a Franco, pues saben que se está jugando la carta fundamental del Universo. Pero el pueblo que sabe luchar por su libertad y su independencia, no dejará que las ordes fascistas se apoderen de nuestro suelo mientras le quede una sola gota de sangre.

Hay que hacer un análisis de nuestros errores y nuestras equivocaciones, y, después, sacar nuestras virtudes, pues cuando una obra es del pueblo español, de ella pueden salir cosas felices.

Habla sobre los sindicatos y la guerra y se extiende en grandes consideraciones de la misión a cumplir de cada cual.

Lo primero que debemos—dice—es terminar la guerra y después, amoldarse a esa modalidad de socialización de industrias.

Habló sobre el problema de Abastecimiento de la población y cita las mociones presentadas al Consejo Municipal por la Minoría Socialista, cuya Minoría, tiene gran interés en que se ponga seguidamente en práctica, y que ellas van en beneficio de la población.

Ginés Ganga Tremiño, Diputado Socialista por Alicante

Dice que por encontrarse entre nosotros el compañero Pascual Tomás, que a él, no le queda otra misión en este día, que hacer una síntesis del pensamiento de Carlos Marx ya que por lo avanzado de la hora, quiere dejar lugar a este compañero para que se poga en comunicación con la clase trabajadora de Elche.

Marx, es el hombre que ha

ejercido mayor influencia en la humanidad. La producción, tiene tres factores: Propiedad, Capital, Trabajo. Sólo de estos tres, hay una verdad; Trabajo. Analiza los factores señalados, diciendo: Tanto la tierra como la industria son estériles sin la colaboración trabajo. El capital es trabajo acumulado, pero Marx dice: ¿Trabajo de quien? La clase trabajo es la única fuente de producción.

Se extiende en varias consideraciones sobre la obra marxista y dice: Que Marx fué el gran científico Socialista por la notable consecuencia y la integridad de sus ideas.

El compañero Ganga es muy aplaudido a la terminación de su intervención, la cual no fué más ni menos que una verdadera lección de marxismo.

Pascual Tomás

Al acercarse a la tribuna, es largamente ovacionado. Son varias las ocasiones—di-

ce— en que tuvo la suerte de ponerse en contacto con la masa trabajadora de Elche. Y, hoy, que por casualidad iba de paso, los amigos de esta población me obligaron a intervenir en el acto que se está realizando y que según soy yo el que tengo que dar fin. Solo pues, haré una pequeña intervención ya que comprendo lo avanzado de la hora. (La una de la tarde) En otra ocasión, ya estaré de «charla» con vosotros, más largo tiempo.

Yo no vengo aquí con el anuncio del pasquin para cosechar más o menos aplausos; ni soy el artista que deja el recuerdo de su obra esculpida o dibujada. Yo vengo aquí a sembrar ideas, pues nosotros, los hombres del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, tenemos comprendido el gran sentido de responsabilidad que nos toca en los momentos actuales.

Nosotros sabemos, que una parte del pueblo, teme a la guerra por lo que ella tiene y trae de cruel; pero nosotros sabemos, que en esta guerra luchamos por la libertad de los pueblos y que de no darlo todo por ella, sería vivir en un régimen de esclavitud. Por ello, que escogan los hombres; si libertad o esclavitud.

Dice, que no creamos al día siguiente de ganar la guerra se habrán conseguido todas nuestras aspiraciones, y que cada cual, cojerá el bien que crea le corresponde, ¡no! Nosotros no hacemos más que sembrar para que la nueva generación recoja el fruto de lo que nosotros sembramos.

De la vieja España caduca, nos corresponde hacer una España fuerte y rica; pues esta revolución que ellos nos han traído y la transformación que de ella saiga, no es para nosotros, sino para nuestros hijos, pues el fruto que de la entraña de la República saiga a su debido tiempo, ellos serán los que la disfruten. Nosotros, a sembrar. Nuestros hijos, a recoger.

Es un magnífico párrafo, relata la miseria en que la burguesía tenía oprimido al pueblo, el cual vivía separado por completo de la Universidad y solo entregado a la Iglesia. La gente del campo, no sabía conducirse sino era por el anuncio de las campanas, las cuales le señalaban días de risas o días de tristeza.

Habla de la necesidad urgente de la nacionalización de to-

das las industrias básicas como medio primordial para ganar la guerra.

El pueblo es muy diferente a los gobiernos, pues mientras el pueblo extranjero está con nosotros, los gobiernos de los países democráticos dudan si darnos el triunfo a nosotros, o al fascio.

Al hablar de Elche y el plantel de hombres abnegados en la lucha política y sindical, —dice— Deber vuestro es salir a los pueblos limítrofes y al campo; sembrar entre estos ciudadanos la idea del Socialismo. Decirles, que nosotros no somos los que les inculcamos en su pobre cerebro la buguesía, es decir, que tendremos como hasta hoy el respeto debido a la pequeña propiedad.

Si ahora el fascismo tiene en su poder media España, también en 1.808 solo teníamos la población de Cádiz y mientras hubo un palmo de tierra en nuestro poder, se luchó por la Independencia de España. Se triunfó en Cádiz y de allí, salieron las Cortes Constituyentes que legislaron leyes que fueron la admiración del Mundo. Pues bien; hoy más que entonces estamos dispuestos a luchar hasta que en nuestro poder tengamos un palmo de terreno y una mano para empuñar un fusil por el triunfo de la República.

El acto que terminamos de reseñar y celebrado el pasado domingo, del cual la Agrupación Socialista y la clase trabajadora de Elche deben estar plenamente satisfechos por la acertada intervención de los compañeros que en él tomaron parte, debiendo destacar la lección marxista del compañero Ganga, y la brillante intervención del compañero Pascual Tomás, el cual consiguió en diferentes ocasiones infinidad de aplausos, y de que los trabajadores que llenaban el local no se cansaban ni un solo instante, guardando un silencio y una compostura digna del orador socialista y dirigente de la Unión General de Trabajadores.

FRANCIA TIENE NUEVO GOBIERNO

Ha quedado resuelta la crisis de Francia con la formación de un Gobierno constituido por León Blum. En circunstancias bastante difíciles para Europa y del mundo, viene a regir los destinos de la nación vecina un Gobierno presidido por un socialista y del cual forman parte catorce socialistas más. Esto nos ha de llenar de satisfacción, ya que en las horas difíciles por que atraviesa Europa, es altamente consolador observar que un país como Francia que tan destacado papel está jugando en el orden internacional, son compañeros nuestros los que se encuentran al frente de sus destinos.

Tenemos plena confianza, que en lo que afecta a nuestra causa, hemos de encontrar, no trato de favor, que no lo hemos pedido, pero sí un poco más de justicia. El Gobierno Blum, contará, no obstante no ser un Gobierno de base tan amplia como eran los deseos del jefe del Gobierno, con la asistencia de todo el Frente Popular, por cuanto las derechas prestarán su apoyo ante la amenaza que se cierne sobre Francia como consecuencia de los últimos acontecimientos desarrollados en la esfera internacional. Tenemos fundados motivos para creer que los comunistas le pres-

tarán su más decidido apoyo.

No hay que decir que por parte del pueblo francés, el Gobierno contará con todas las asistencias. Precisamente esto es lo que se ha destacado en los últimos tiempos durante el Gobierno Chautemps. El divorcio de pueblo y Gobierno. Que mientras éste ha seguido una política de concesiones frente a la tiranía de otros países, el pueblo pedía una actuación clara y diáfana no dejando pisotear sus derechos.

Bajo estos auspicios nace el Gobierno Blum. Rodeado del calor que le prestan las masas vitales de Francia y con el apoyo directo o indirecto de la casi totalidad de las fuerzas políticas. Por ello creemos que seguirá una política de rectificaciones. La seguida después del triunfo del Frente Popular, llena de vacilaciones, no ha servido para otra cosa que para agudizar por momentos la situación internacional. Ella y las concesiones hechas a los países totalitarios, ha dado motivo a que nuestra guerra se esté prolongando más de lo debido y que las tierras de España no sean otra cosa más que una inmensa mancha de sangre.

Esperamos ver convertidas en realidad estas apreciaciones.

Tapas

para los carnets de
RACIONAMIENTO
se venden en la
Imprenta La Gráfica
(Cuatro Esquinas)

Guerra sin cuartel a quienes siguen asesinando cobardamente a la población civil de la retaguardia.